

Dispara sus obligaciones 131% en pesos durante el sexenio

Pega a Pemex deuda

Alertan especialistas por riesgos latentes de una nueva baja en su nota crediticia

LUIS VALLE

En esta última semana PEMEX aumentó su deuda en 2 mil 500 millones de dólares luego de emitir dos nuevos bonos en el mercado internacional, informó ayer la petrolera.

Este monto se sumará al alza acumulada de sus obligaciones en el actual sexenio, que es de 35 mil 740 millones de dólares.

Y este crecimiento del 59 por ciento en su deuda a corto y largo plazo, de diciembre del 2012 a junio pasado (último reporte trimestral disponible), causó que ésta llegara al término de dicho mes



hasta los 96 mil 221 millones de dólares.

Con esto, PEMEX es la entidad del sector público que explica alrededor del 50 por ciento del aumento en el endeudamiento en moneda extranjera del Gobierno, que del cierre de noviembre del 2012 hasta agosto pasado se había elevado en 56 mil 177 millones de dólares.

En pesos, el aumento en la deuda total de PEMEX fue de 131 por ciento, de 786.9 mil millones en el último trimestre del 2012 a un billón 819.7 mil millones en el segundo trimestre de este año, es decir, un billón 32.8 mil millones más.

Y aunque ayer la petrolera aseguró que ha fortalecido su posición financiera por la

recompra e intercambio de títulos de deuda que realizó para incrementar el plazo de la misma y mejorar su perfil de amortizaciones, especialistas advierten que el riesgo de una nueva reducción en la calificación crediticia está latente.

En marzo, la agencia Moody's Investors Service redujo la calificación de

PEMEX en dos escalones, a "Baa3", la última con grado de inversión en la clasificación de la firma.

"Los débiles indicadores que muestra la compañía empeorarán conforme continúe financiando sus inversiones de capital con fuentes externas", advirtió Moody's en un reporte de aquel mes.

Del 2016 al 2018, Moody's estimó que la producción de PEMEX bajará en promedio 5 por ciento anual debido a su limitada capacidad para invertir en la estabilización de su plataforma petrolera.

En julio, Fitch también redujo su calificación para PEMEX, de "A-" a "BBB+", mientras que Standard & Poor's revisó en agosto la nota de la petrolera a "BBB+" con perspectiva negativa.

Con información de Alejandra López